



Jésus, Entrepreneur de l'Amour †



« vous allez périr et Je veux vous sauver »
« venez à Moi, tous, et Moi Je vous conduirai à Dieu »
« l'amour est la chose la plus simple, la plus douce et la plus rare qui soit ;
et ce n'est pas toujours, même si elle est semée, qu'elle pousse. »

Introduction "c'est l'amour qui rend facile toute entreprise"

Je bénis le Seigneur d'avoir reçu une éducation chrétienne - aumônerie, scoutisme -, d'avoir lu la Bible et étudié à l'école libre : Ursulines, Jésuites, Frères des Écoles Chrétiennes, puis à l'École Catholique des Arts et Métiers dont je suis ingénieur, épaulé par la Faculté Catholique de Lyon dans ma réflexion sur l'éthique. Cette dernière m'a donné la grande joie de rencontrer le Pape Jean-Paul II en 1986, exprimant : « *tu peux faire de ta vie un 'je t'aime'* », dans ta vie familiale comme professionnelle. Catholique pratiquant, marié à Christèle depuis 1991, nous avons 4 enfants dont deux mariés et 3 petit-enfants.

la découverte d'une Œuvre magistrale

Et pourtant, sauf si cela m'a échappé, avant quelques années en arrière, je ne pense pas avoir entendu parler des *visions de la vie terrestre de Jésus*, reçues et décrites très précisément par Maria Valtorta (1897-1961) : quel dommage, pour la vie spirituelle, personnelle, familiale et professionnelle !

J'y ai en effet trouvé :

- *L'émerveillement*, à la lecture de tant de passages : La Nativité (un 25 décembre ! [02-099]), la première multiplication des pains, la résurrection de Lazare, etc. Et certains enseignements ont bel et bien été écrits au moment même par des témoins, et relus par Jésus !
- *La confirmation* de bien des éléments de la vie de Jésus transmis par *la tradition*, et « la nature divine, parfaite, immuable » de la « Doctrine du Christ », « des dogmes, des Sacrements de l'Église Une, Sainte, Catholique, Apostolique » tels que donnés par Lui, de son vivant même (et redonnés au 20^{ième} siècle) ! Cela avec un ancrage permanent sur l'ancien testament, largement cité et commenté par Jésus qui pousse sans cesse à « élever notre esprit » ;
- *Les réponses à mes interrogations* sur tel ou tel passage de l'Évangile – Comment articuler les différents récits de résurrection des quatre Évangiles ? Quelle logique à la parabole des Talents ? Pourquoi Jésus semble-t-il si dur avec la Cananéenne, ou, une fois, avec Sa Mère ? Comment précisément, Jésus retourne-t-il les disciples d'Emmaüs à partir de l'ancien testament ? Quels mots écrit Jésus sur le sol lors de la femme adultère ? etc. – ;
- *L'exemple parfait de Jésus dans son 'entreprise'* – qui dure depuis plus de 2000 ans –. Quels riches éclairages après des années de vie professionnelle en entreprises ou associations, à travailler en particulier, avec des collègues cadres dirigeants chrétiens, le management à la lumière de l'Évangile ou de



"Le chemin de l'amour selon le Christ est un chemin difficile, exigeant. Il nous faut être réalistes. Ceux qui ne vous parlent que de spontanéité, de facilité, vous trompent. La maîtrise progressive de notre vie, apprendre à être celui que Dieu veut, demande déjà un effort patient, une lutte sur nous-mêmes. Soyez des hommes et des femmes de conscience."

Saint Jean-Paul II à Lourdes, le 15 août 1983

la doctrine sociale chrétienne ! En partager ces bénéfices à d'autres s'est imposé comme une évidence.

- de très belles figures inspirantes dans leur quotidien, leur parcours de vie et vers la sainteté, leur indispensable spiritualisation, mais aussi d'autres... qui portent des défauts tellement proches des nôtres ;

- et, accompagnant tout cela avec une parfaite cohérence, les nombreux saints conseils de Jésus pour gouverner notre vie personnelle, notre famille, notre propre petite 'entreprise' : un rêve devenu réalité !

Reformulant les propos de Lazare sur le message évangélique de Jésus, celui-ci dit :

« "Tu veux dire qu'avec le sérieux et la connaissance des choses qui est propre à l'adulte, tu ressens, après avoir écouté la Parole de Dieu, la simplicité, la foi, la pureté qui renaît en ton cœur [...] C'est cela que tu veux dire."

"Cela, oui, exactement" répond Lazare. »

[02-047 Par commodité de lecture, les références de citations de 'L'Évangile tel qu'il m'a été révélé' seront données entre « crochets » dans le texte avec le lien correspondant et les sauts éventuels indiqués par [...]. Dans les dialogues, ce sont les " qui indiquent les différentes prises de paroles. Ces citations s'appuient, avec leur autorisation, sur le site www.maria-valtorta.org avec leurs précieuses notes et références. Un grand merci en particulier à François-Michel DEBROISE pour son soutien dans ma recherche et les éclairages pertinents de sa longue expérience.

À date, le lien <https://www.maria-valtorta.org/Publication/TOME%2002/02-047.htm> utilise la numérotation de l'ancienne édition de l'EMV. Ici T2 – chapitre 047 présente en haut à droite des pages internet. 1^{ère} année de vie publique. Pour se repérer dans la chronologie des références données, l'EMV est séparé en 7 parties, indiquées par Jésus : I. Protévangile (de la Conception Immaculée de Marie toujours Vierge à la mort de Saint Joseph) : [01-001] à [01-072] / II. Première année de vie publique : [02-001] à [02-107] / III. Seconde année de vie publique : [03-001] à [04-178] / IV. Troisième année de vie publique : [05-001] à [07-237] / V. Pré-Passion (de Tebet à Nisan, c'est-à-dire de l'agonie de Lazare à la Cène de Béthanie) : [08-001] à [08-047]

VI. Passion (de l'adieu à Lazare à ma Sépulture, et les jours suivants jusqu'à l'aube pascalle) : [09-006] à [09-035] / VII. De la Résurrection à la Pentecôte : [10-001] à [10-038]

C'est bien ce que l'on (re)découvre en lisant cette Œuvre !

des vies conduites et mues par l'amour dans l'absolue logique de Dieu

Mais la découverte majeure concerne l'AMOUR dans l'absolue logique de Dieu, avec ses multiples facettes pour chaque situation de la vie humaine, mille feux d'un diamant à Sa Lumière, avec pour point culminant la Passion et la Croix, débouchant sur la Résurrection. Marie très Sainte dit :

« La doctrine de Jésus est une doctrine d'amour, parce que la vie de Jésus, et aussi la mienne, ont toujours été conduites et mues par l'amour. Nous n'avons repoussé personne, nous avons pardonné à tous. » [10-035]

La Sagesse et la Charité induisent des développements qui paraîtront longs à certains, mais tellement divinement riches et pleins de délicatesse. Dans cette Œuvre de Maria Valtorta – « l'Évangile tel qu'il m'a été révélé » que nous l'abrègerons par l'EMV, l'Évangile révélé à Maria Valtorta –, Jésus, en personne, nous conforte et nous permet même d'appréhender ce que vivent les Géants de l'amour – les Saints de l'Église Catholique –, dans leur total abandon... à l'Amour ! Cela rend 'mendiant de l'amour' – « Jésus, augmente Ton amour ! » [03-009] –, et incite à partager aussi cette Bonne Nouvelle.

un livre pour savoir le langage de Dieu, pour connaître Dieu, qui est Amour

Dans la ‘parabole sur la sagesse véritable’, Jésus fait dialoguer un Roi et un enfant, orphelin et pauvre, (ainsi qu’un homme riche prétendument sage...) face à ses possibilités de choix dans la salle des trésors du Roi [cf. §5.7 - [07-210](#)] :

« "Ah ! tu veux des œuvres qui ne sont pas de la Terre ! Voilà, alors : ici ce sont des œuvres dictées par Dieu à ses serviteurs, écoute."

Et il lut des pages inspirées.

"C'est beaucoup plus beau, mais pour les comprendre, il faut d'abord *savoir le langage de Dieu*. Il n'y a pas *un livre* qui l'enseigne et *qui fait comprendre ce qu'est Dieu ?*" [...]

"Je ne cherche pas la richesse, *je cherche l'amour, et il m'a été dit un jour que Dieu est Amour*".

Le roi l'amena près du pupitre sévère sur lequel était le petit rouleau attaché avec une cordelette et poussiéreux. Il le prit, le déroula et lut les premières lignes :

"Que celui qui est petit vienne à Moi et Moi, Dieu, Je lui enseignerai *la science de l'amour*. Elle se trouve dans ce livre, et Moi..."

"Oh ! c'est cela que je veux ! Et *je connaîtrai Dieu et j'aurai tout en le possédant*. Donne-moi ce rouleau, ô roi, et je serai heureux. [...]

Je m'efforcerai de *posséder l'amour*, et ce livre me l'enseignera. Que tu sois béni, ô roi, de me donner de quoi ne plus me sentir orphelin et pauvre !" [...]

"Ce petit qui a faim et froid, qui est seul, qui a été frappé par toutes les douleurs, [...] ne cherche que l'unique chose nécessaire : *aimer Dieu, connaître l'amour pour posséder les vraies richesses* ici-bas et d'au-delà. [...] Cet enfant va rester auprès de moi, et ensemble nous nous efforcerons de lire *le livre qui est amour, c'est-à-dire Dieu*. [...] Les feux de l'Esprit Éternel nous donneront depuis ici l'extase du Paradis et nous posséderons la Sagesse, plus fortifiante que le vin, plus nourrissante que le miel. Viens, enfant, à qui la Sagesse a montré son visage pour que tu la désires comme une épouse véritable". »

Ce « livre qui est amour, c'est-à-dire Dieu, » est certainement l'un des plus *beaux cadeaux fait par Jésus-Christ* – « Je suis venu pour vous introduire dans la salle des trésors éternels » ; « C'est l'amour que Je veux, mais un amour honnête et saint. » [[05-023](#)] – à notre époque, via Maria Valtorta :

« L'âme de tout cela c'est mon amour pour l'Église enseignante et militante et le désir d'*aider les âmes dans leur montée vers la perfection*. De me connaître, cela aide à monter. Ma Parole est Vie » [[10-038](#)]. « Ma Parole est sanctification » [[05-054](#)].

devenir un vrai chrétien, digne du Christ, digne du Ciel

Au début de ma mission d'économiste du diocèse de Belley-Ars, j'ai eu la joie de mettre en évidence le rapprochement impressionnant entre l'EMV la vie, l'œuvre de Saint Jean-Marie Vianney, saint curé d'Ars : calqué sur Jésus, il a été 'entrepreneur de l'Amour !'. Et, grâce à une remarquable participation des communautés actives et priantes du sanctuaire et au travail de deux jeunes talentueux, cela s'est traduit par un film : '*le Chemin du Ciel*'. Un film pour découvrir de belles vocations au sanctuaire d'Ars, personnes qui cherchent à devenir « dignes du Ciel » ! Jésus, relayé par le Saint Curé d'Ars en son temps, pose à nouveau la question fondamentale pour le Chemin du Ciel :

« Comment l'homme use-t-il de la liberté que Dieu lui a donnée ? [...] Comment as-tu usé et abusé de ce que Je t'avais donné ? » [05-071]

Les réflexions de donateurs ou 'prospects' de diocèses ont, en complément, largement pointé combien l'époque actuelle rend indispensable le retour aux *fondamentaux individuels et collectifs du christianisme* (le 'référentiel') et aux *clés de la relation au Christ lui-même*, qui leur semblent insuffisamment mis en œuvre dans la pastorale actuelle pour faire effectivement de chacun de nous « des êtres dignes du Ciel » [06-126], qui mérite le compliment de Jésus à Barthélemy au moment de la Cène : « Voilà un vrai chrétien, digne du Christ » [09-019]. Comme le dit à Jésus un chef de synagogue samaritain :

« C'est surtout *en ce qui est amour et bonté* que nous sommes ignorants. » [03-073]

C'est aussi avec ces préoccupations partagées, d'une France 'Fille aînée de l'Église', qu'ont été recueillies les citations majeures retenues :

« Celui qui trouve le Trésor, ma Voix, doit la remettre à ses frères et sœurs. C'est le trésor de tous. » [Cf. §5.10 - catéchèse 29/06/1943]

extraordinaire don pour notre époque

Lorsque Jésus, apparaissant à tous ses apôtres après sa Résurrection, plonge son regard dans l'avenir, Il dit :

« Je vois... Je regarde le déroulement des siècles... Le temps et les foules infinies des hommes à venir sont tous devant mes yeux... Je vois... les massacres et les guerres, les paix mensongères et les horribles carnages, la haine et les vols, la sensualité et l'orgueil.

De temps en temps, une oasis verdoyante : une période de retour à la Croix. Telle un obélisque qui indique une eau pure au milieu des sables arides du désert, *ma Croix sera élevée avec amour*, après que le venin du mal aura rendu les hommes malades de la rage. Autour d'elle, plantés sur les bords des eaux salutaires, fleuriront les palmiers *d'une période de paix et de bien dans le monde*. Les âmes, comme des cerfs et des gazelles, comme des hirondelles et des colombes, *accourront, pour guérir de leurs douleurs et espérer de nouveau*, à ce refuge reposant, frais, nourrissant. Il resserrera ses branches comme une coupole pour protéger des tempêtes et des grandes chaleurs, et il tiendra au loin les serpents et les fauves avec *le Signe qui met le Mal en fuite*. *Il en sera ainsi aussi longtemps que les hommes le voudront.* » [629.10]

« Si le Verbe ne pourra plus être tué, Sa doctrine pourrait encore être tuée et éteinte *la liberté et la volonté de l'aimer* en un trop grand nombre. » [09-016]

Beaucoup font le constat que notre monde 'marche sur la tête', et lient cette situation, plus ou moins explicitement, au fait que la France et l'Europe déconstruisent méthodiquement – en l'appelant 'progrès' – leurs racines chrétiennes pour adorer Satan et accueillir ses supplétifs. Ce que Jésus confirme :

« Le monde s'écroule parce que *la grâce s'écroule* dans la quasi-totalité des âmes et languit dans les autres. » [430306]

« Ce sont toujours les profanations du culte de Dieu, de la Loi de Dieu, qui provoquent les châtiments du Ciel. [...] Inutile de donner tel ou tel nom au mal qui fait souffrir un peuple. Cherchez le nom exact en ceci : '*Punition d'une vie de*

brutes'. Dieu se retire et le Mal s'avance. Voilà le fruit d'une vie nationale indigne du nom de chrétienne. » [09-009]

Et « l'oasis verdoyante » du « retour à la Croix », appelée de leurs vœux, semble parfois un mirage dans le désert... Jésus poursuit :

« Mon amour a, intentionnellement, répandu les Samaritains pleins de pitié, les bons médecins, les lumières dans la nuit, les voix dans le silence. Grâce à eux, les faibles chancelants trouveront une aide, ils reverront la Lumière, et ils réentendront la Voix qui dit : 'Espère. Tu n'es pas seul. Dieu est au-dessus de toi, Jésus est avec toi.' J'ai placé, intentionnellement, ces charités actives pour que mes pauvres enfants ne meurent pas spirituellement et ne perdent pas la demeure du Père, mais pour que la vue de mes ministres qui me reflètent leur permette de continuer à croire en moi, qui suis la Charité. » [430306]

ceux que J'ai choisis écouteront, perdus dans l'amour, et comprendront puisque ce sera l'Amour qui leur parlera

Jésus l'exprime également aux juifs, à la fête de la Dédicace du Temple :

« Je parlerai toujours, pour que le monde ne devienne pas tout entier idolâtre. Et je parlerai aux miens, à ceux que j'ai choisis pour vous répéter mes paroles. L'Esprit de Dieu parlera, et eux comprendront ce que les sages eux-mêmes ne sauront pas comprendre. En effet les savants étudieront la parole, la phrase, la manière, le lieu, le comment, l'instrument, à travers lesquels la Parole parle, alors que ceux que j'ai choisis ne se perdront pas dans ces études inutiles, mais écouteront, perdus dans l'amour, et comprendront puisque ce sera l'Amour qui leur parlera [...] : des paroles simples, vraies, profondes qui viendront de Moi. » [07-234]

Jésus a largement gratifié les temps 'modernes' de ces charités actives :

« Je suis libre d'aller, comme Dieu, auprès de ceux qui méritent d'avoir Dieu avec eux » [316.5], « donner le réconfort de Ma présence sensible. » [366.8].

« Dieu a envoyé les prophètes pour son peuple, comme Il m'a envoyé Moi pour le monde entier, ainsi ensuite, après Moi, Il enverra les serviteurs de la Parole, de la Vérité et de l'Amour pour répéter mes paroles. » [07-234]

Parmi ces « contemporains de Jésus vivant en Israël » [04-144] qu'Il avait annoncé, Maria Valtorta, mystique chrétienne, a bénéficié, de 1943 à 1947 (et dans une moindre mesure jusqu'en 1953), d'extraordinaires *visions des scènes de l'Évangile* réunies dans une œuvre monumentale : l'EMV [l'Évangile révélé à Maria Valtorta] dont sont tirés toutes les présentes citations. Jésus explique :

« Sais-tu, Maria, ce que tu fais ? Ce que je fais, plutôt, en te dévoilant l'Évangile ? C'est une tentative plus forte pour amener les hommes vers Moi. Tu l'as désiré par des prières ardentes. Je ne me borne plus à la parole. Elle les fatigue et les éloigne. C'est un péché, mais c'est comme ça. J'ai recours à la vision, à la vision de Mon Évangile et Je l'explique pour la rendre plus claire et plus attrayante. À toi, je donne le réconfort de la vision. À tous, je donne le moyen de désirer me connaître. » [02-004]

Moi, Je connais le vrai Dieu, et Je suis venu pour le faire connaître

La poursuite d'une même mission, exprimée tant de fois par Jésus à ses contemporains :

« Il n'y a qu'un Dieu ! Mais beaucoup ne le connaissent pas, d'autres le connaissent mal. S'ils le connaissaient bien, ils seraient comme des frères et il n'y aurait pas d'injustices, de haines, de calomnies, de vengeances, de luxure, de vols et

d'homicides, d'adultères et de mensonges. *Moi, Je connais le vrai Dieu, et je suis venu pour le faire connaître.* » [07-211]

« Je te parlerai de Dieu. Peut-être tu ne Le connaissais pas bien. Et c'est pour cela, certainement pour cela, que tu as tant erré. » [143.4]

« Comme tu connais mal encore le Seigneur ! Ce désir que tu as de Lui est pour toi une preuve que *Dieu répond à ton amour*, qu'Il est pour toi un ami, qu'Il t'appelle, qu'Il t'invite, qu'Il te veut. » [200.3]

« Je dois agir comme si le monde était tout entier composé de créatures ignorantes mais bonnes. *À tous je donne la même doctrine* et ainsi se séparent les fils de la Vérité et ceux du Mensonge. » [05-022]

« J'ai dit : '*Connaissez Dieu dans ses lois et dans sa nature*', en vous répandant la *connaissance vitale de la Loi et de Dieu.* » [09-012]

Les différents aspects 'scientifiques' (historique, géographique, flore, etc.) ont été largement disséqués par des spécialistes et permettent de se *sécuriser intellectuellement* sur cette Œuvre unique et extraordinaire

« Nous avons des yeux pour voir et un cerveau pour penser. » [03-004]

Ils ont fait l'objet de nombreux ouvrages. Un particulièrement intéressant calendrier a même été établi, avec des cartes des itinéraires, année par année, de la pérégrination, à pied, de Jésus avec ses apôtres présents. Les concordances avec les 4 Évangiles sont également précieuses. Ceux qui le souhaitent pourront s'y référer pour une lecture scientifique, 'cérébrale'.

les objections des 'docteurs de la chicane' traitées par Jésus, Lui-même

D'expérience, l'Œuvre s'avère un bel outil d'évangélisation... pour *ceux qui se lancent à sa découverte, ce qui relève d'un combat spirituel* : Lorsque l'on conseille autour de soi de découvrir ce trésor, des mêmes objections reviennent, que Jésus traite lui-même. Balayons-les tout de suite, afin de *préparer notre cœur*, obscurci par telle ou telle, du fait du travail de l'Adversaire, « parce que beaucoup d'entre eux ont en eux un esprit qui les y pousse » [08-025] :

▪ À Maria Valtorta elle-même, Jésus indique :

« Quand je te dévoile les épisodes inconnus de ma vie publique, j'entends déjà le chœur des docteurs pointilleux qui dit : 'Mais ce fait n'est pas mentionné dans les Évangiles. Comment peut-elle dire : 'J'ai vu ceci' ?' À eux, je réponds par les paroles des Évangiles [Matthieu 4, 23 ; Matthieu 11, 5 - Luc 7, 22 ; Matthieu 11, 21-23 ; Marc 3, 7-8 ; Luc 8, 1-2 ; Jean 6, 1-2 ; Jean 21, 24-25]. Et alors ? Que disent maintenant les docteurs de la chicane ? [...] Si ma Bonté, pour vous éveiller de la léthargie dans laquelle vous mourez, fait connaître des épisodes de son ministère, *voudriez-vous en faire à cette Bonté un reproche ?* » [04-163]

À ces apôtres déjà, Jésus avait annoncé Ses « futures voix », indispensables à la pérennité de Son 'Entreprise' et de « l'unique, véritable doctrine » :

« Je n'aurai pas d'autres ressources pour secouer les hommes, les *ramener à l'Évangile et au Christ !* » [05-052]

En mettant en garde de ne pas « paralyser Mon œuvre en eux et ses fruits » :

« la volonté mauvaise de l'homme, instrument de Satan, appliquera tout son soin et toute sa violence à les faire passer pour des menteurs, des fous, des obsédés, pour *paralyser mon œuvre en eux et ses fruits* qui sont autant de coups victorieux contre la Bête. »

- « La révélation est close avec le dernier Apôtre et qu'il n'y avait rien de plus à ajouter », objection que Jésus traite Lui-même :

« Je vous réponds que *les pensées de Dieu* sont différentes de celles des hommes et qu'elles *sont toujours justes et sans appel*. » [10-038]

« Tout ce que Je fais, Je le fais dans un but clair et exempt d'erreur. » [05-023]

« Dieu ne fait rien d'inutile. » [04-107]

Jésus est également conscient que « les docteurs pointilleux [...] trouveront encore à redire ». Comme Il l'indique à Maria Valtorta, son 'porte-parole' :

« Oh ! en vérité pour toi se répète ce qui a été dit [EMV 266.12] : 'Nous avons joué de la flûte et vous n'avez pas chanté. Nous avons fait des lamentations et vous n'avez pas pleuré'. » [04-161]

« Ce sont *des notes nouvelles* dans le chœur que chantent mes Évangiles. Qu'elles servent au moins à réveiller votre attention qui désormais est et reste inerte devant les épisodes connus des Évangiles que, par-dessus tout, *vous lisez si mal et avec l'esprit absent*. [...] Vous mériteriez le silence que j'ai gardé devant Hérode. Mais je veux *essayer de vous racheter, vous que l'orgueil rend les plus difficiles à persuader*. » [04-163]

Et Jésus conclut :

« Prenez, prenez cette œuvre et 'ne la scellez pas', mais lisez-la et faites-la lire 'car le temps est proche' [Apocalypse 22,10] 'et *que celui qui est saint se rende encore plus saint*' (verset 11). Que la Grâce de votre Seigneur Jésus-Christ soit avec tous ceux qui, dans ce livre, voient une approche de Moi et demandent qu'elle s'accomplisse, pour les défendre, avec le cri de l'Amour : 'Viens, Seigneur Jésus !' » [10-038]

qui pourrait imposer des limites au Seigneur Très-Haut ?

Jésus le répète :

« Je vais, multipliant les moyens pour vous amener à la foi. » [04-138]

« Et vous voulez *mettre des bornes à Dieu* ? » [05-071]

« Mais à ceux qui disent que les prophètes sont inutiles, je réponds : '*Et qui pourra imposer des limites au Seigneur Très-Haut ?*' En vérité, en vérité je vous dis qu'il y aura toujours des prophètes tant qu'il y aura des hommes. Ce sont les flambeaux au milieu des ténèbres du monde. Ce sont les foyers au milieu de la glace du monde. C'est le son des trompettes qui réveillent les endormis [...] Ce sont les voix qui rappellent Dieu et ses vérités tombées dans l'oubli et négligées avec le temps, et qui portent à l'homme la voix directe de Dieu. » [07-222]

A chacun donc, de s'interroger et de se positionner personnellement, par lui-même, avec une volonté bonne...

cet Évangile est pour les simples et les petits

- Dans un monde où l'on zappe d'un sujet à l'autre, la longueur (10 tomes dans la version papier... peu pourtant par rapport à la Bible elle-même !) et les détails rebutent certains [il existe aujourd'hui, pour ceux-là, une version abrégée]. Jésus déroule inlassablement, avec pédagogie – les 'vieux' instituteurs s'y retrouveront – et délicatesse, sa Bonne Nouvelle avec la chronologie de ses

rencontres, en tenant compte de son auditoire, de la situation globale ou de tel ou tel qui l'interrompt ou dans le cœur duquel le Seigneur lit un besoin. Comme le dit Malachie, chef de la synagogue d'Ephraïm [08-017] :

« "Toi seul peux dire ainsi la vérité, sans offenser ni mortifier ! Tu es vraiment le Saint de Dieu ! Prie pour notre paix. Nous sommes endurcis par des siècles de... croyances et des siècles d'affronts, et nous devons rompre cette dure écorce qui nous enveloppe. Aie pour nous de la compassion."

"Davantage encore : de l'amour. Ayez la bonne volonté et l'écorce se fendra d'elle-même. Que la Lumière vienne à vous." » répond Jésus.

Oui, cela entraîne ce que des esprits chagrins appellent répétitions : c'est, si l'on s'y attarde, bien plus riche et subtil. Jésus y a même trouvé encore des insuffisances avant la Passion ... pour les réflexions induites (et personnes n'est à l'abri d'épreuves):

« Je sais que *mes disciples*, amenés à une épreuve sans y être préparés suffisamment non seulement dans la sagesse qui vient du Maître, et qui est donc bonne et parfaite, mais aussi dans la réflexion qui doit venir d'eux, *pourraient faillir ou du moins ne pas triompher* comme des athlètes dans un stade. » [08-012]

Et quelle cohérence parfaite – divine même ! – de l'ensemble. Comme dans nos 'entreprises', il y a, à la fois, la vision, l'ambition (la stratégie de l'entreprise, le projet de vie des mariés, etc.) et l'opérationnel, avec ses contingences plus quotidiennes et un saint éclairage sur les problématiques rencontrées, très contemporaines en fait. Le tout sans compromission d'aucune sorte...

pourquoi faire difficulté à croire ce qui est bon ?

Le, déjà juste, Lazare s'exclame à sa première rencontre avec Jésus :

« Oh ! Il est si doux de croire à ce qui est bon ! Tant de choses qui ne sont pas bonnes, nous devons feindre de les croire bonnes, par amour de la paix, parce qu'on n'y peut rien changer. [...] *Pourquoi alors faire difficulté à croire ce qui est bon ?* » [02-049]

- Et, à ceux qui craindraient que ce soit trop compliqué, Jésus dit :

« *Cet Évangile est pour les simples et les petits*, pas pour les docteurs pour lesquels, en majorité, il est inacceptable et inutile. [...] Et je vous le dis, ô petits : 'Venez à Moi pour entendre encore et toujours le Verbe qui vous parle parce qu'il vous aime, qui vous parle pour vous bénir. Ma paix soit avec vous'. » [04-178]

« Bienheureux ceux qui veulent me connaître pour m'aimer. En eux et pour eux, je serai bénédiction. » [02-048]

le vœu du pape Pie XII : 'ceux qui liront comprendront'

- Enfin, la 'mise à l'index des livres prohibés' de l'EMV par l'Église Catholique fait, curieusement, encore partie des arguments rencontrés : le point est parfaitement documenté sur internet [voir [La mise à l'Index](#) sur le site www.maria-valtorta.org] et... l'Index a été définitivement supprimé le 14 juin 1966 par le pape Paul VI ! Une réponse pertinente est celle du pape Pie XII : '*Publiez l'œuvre telle quelle*. Il n'y a pas lieu de donner une opinion quant à son origine, qu'elle soit extraordinaire ou non. *Ceux qui liront, comprendront*'.

Au Temple, Jésus mettait déjà en garde les scribes, pharisiens et saducéens de son époque :

« Moi, je vous le dis : c'est parce que, quand une chose est contraire à vos idées invétérées, vous la repoussez. *Il vous manque l'humilité*. Vous ne pouvez pas arriver à dire : 'Je me suis trompé. Celui-ci, ou ce livre, dit ce qui est et moi je suis dans l'erreur'. C'est ainsi que vous avez agi avec Jean, avec les Écritures, avec le Verbe qui vous parle. Vous ne pouvez plus voir ni comprendre parce que vous êtes prisonniers de l'orgueil et étourdis par vos voix. » [04-087]

« Toujours il y aura des gens pour exciter contre Dieu. » [08-036]

Le risque de la trahison est un vrai sujet traité dans l'œuvre. Maria Valtorta elle-même exprimait :

« Je puis dire que maintenant *j'aime, je comprends, que j'aime Dieu de tout mon être*. J'ai mis quarante-huit ans pour arriver à cet amour total, si total que je n'ai pas la moindre crainte d'une condamnation, mais seulement la souffrance qu'elle puisse tomber sur des âmes que j'ai conduites à Dieu, et qui, j'en suis convaincue, ont été rachetées par *Jésus qui vit en moi* mais qui pourraient se séparer de *l'Église, ce trait d'union entre l'humanité et Dieu*. » [06-090]

« Celui qui fera bon usage de son intelligence et de son libre arbitre et qui invoquera le Seigneur pour voir la vérité des choses, le Père des Cieux l'aidera à faire le bien en dépit de toutes les embûches du monde et de Satan. » [08-030]

venez à Moi, tous, et Moi Je vous conduirai à Dieu

Au-delà des prétextes de forme peut-être faut-il aussi explorer quelques raisons de fond ?

D'une part, tant d'« idoles » [cf.§4.1.2] se sont effondrés dans l'Église, et il s'en recrée malheureusement tant d'autres, avec les terribles effets décrits. Là-aussi, Jésus recentre avec une divine pertinence :

« Ce n'est pas vous qui devez être adorés, mais le Seigneur votre Dieu. À Lui seul la gloire de ceux qui sont sauvés. » [02-104].

« Combien d'êtres devenus des veaux d'or ne reçoivent-ils pas l'adoration des cœurs ! » [03-074]

« Le saint travaille, pas pour le nombre de ses 'propres' fidèles. Lui n'a pas de propres fidèles. Mais il travaille pour augmenter le nombre de ceux qui sont fidèles à Dieu. Dieu seul a le droit d'avoir des fidèles. » [03-002]

« Beaucoup aimeront s'entendre appeler 'maître'. Il n'y a qu'un Maître : Celui qui te parle ; et une seule Maîtresse : l'Église qui le perpétue. » [04-121]

« Je sers mon Père. Vous aussi servez votre Père. Par conséquent, ce sont Ses intérêts, non les vôtres, qui doivent vous être sacrés, même s'ils peuvent faire souffrir et blesser vos intérêts humains. » [07-191]

Et Jésus 'enfonce le clou', à l'usage des pasteurs ou fidèles concernés. Plutôt que « d'adorer ainsi à ce point ces imprimés presque toujours souillés d'impureté et d'hérésie » [10-038], Jésus donne cette Œuvre à méditer pour

« toutes les âmes qui restent seules parce que les prêtres refusent de les soutenir, de s'en occuper, de les aimer, en contredisant leur mission qui est de dire et de faire ce que Je dis et ce que Je fais, à savoir : 'Venez à Moi, tous, et Moi Je vous conduirai à Dieu'. » [04-113]

« Je devrai évangéliser cent et mille fois » [10-021], « secouer les hommes, les ramener à l'Évangile et au Christ ! » [05-052]

« L'humanité aura besoin d'un acte continu d'amour de ma part. [...] Si je ne la retenais pas par des moyens surnaturels, rien ne l'aiderait : ni la Loi, ni l'Évangile, ni les secours divins que mon Église dispensera pour *garder l'humanité dans la connaissance de la vérité et dans la volonté d'atteindre le Ciel*. Et je parle de l'humanité qui croit en moi... toujours peu nombreuse en comparaison de *la grande foule des habitants de la terre*. » [10-020]

c'est Lui que nous suivons ! et nous faisons bien de faire ainsi

Les samaritains l'ont bien compris, face aux comportements de disciples :

« Eh bien, est-ce que nous les suivons, eux ? *C'est Lui que nous suivons ! Et nous faisons bien de faire ainsi*. Allons. Qui sait si, de ses lèvres, on ne pourra pas savoir » [08-029]

« Au bon moment le Père de tous nous a fait rencontrer » [08-035]

le Maître dans une nouvelle tentative d'infinie miséricorde, s'est fait connaître une fois encore

Jésus n'a-t-il pas jugé nécessaire, au 20^{ème} siècle, de « rendre de nouveau intègre » Son Évangile ? Ceci comme Il l'a fait, il y a 2000 ans pour

« présenter de nouveau la parole de Dieu » [02-024],

« la Chose sainte : la Loi du Décalogue, telle qu'elle a été donnée, sans compromissions, sans tergiversations, sans hypocrisies. » [04-115]

« Je te dis en vérité, que *des rayons de lumière seront jetés sur mes paroles et que vous en verrez l'esprit* » [08-047]

N'est-ce pas aujourd'hui ces

« temps où tous les livres se substitueront au Livre », « temps où on enseignera l'Évangile scientifiquement bien, spirituellement mal » [10-021] ?

Ce temps d'

« un refroidissement des cœurs, une substitution de doctrines hérétiques, de doctrines et d'idées encore plus qu'hérétiques, à *l'unique, véritable doctrine*, une préparation du terrain pour la Bête pour son règne éphémère de gel, de ténèbres et d'horreurs. » [id.] ?

« L'homme, et c'est le signe de *sa décadence spirituelle*, a tué le remords. » [07-187]

« Ne fermez pas vos yeux, vos oreilles, n'étranglez pas votre conscience pour ne pas l'entendre, cette parole. Elle n'en existe pas moins. » [02-086]

D'autre part, *Jésus est sévère avec notre époque, avec le monde*

« en train de s'enfoncer toujours plus dans une grisaille nébuleuse d'hérésies et de vices » [02-057] : « Avertir quelqu'un d'un danger c'est l'aimer d'un amour plus fort. » [04-161]

« Elle grandit comme le levain qu'on met dans la farine, l'idolâtrie dans le cœur des hommes. Maintenant presque *chaque homme a son veau d'or*. La terre est une forêt d'idoles, car chaque cœur est un autel et il est difficile d'y trouver Dieu. » [03-074]

« Oh ! prenez garde de ne pas mourir d'une horrible soif dans ce sable brûlé qu'est le monde sans Dieu ! » [09-010]

N'y trouve-t-on pas toujours des raisonnements 'à la Judas l'Isariote' – « Tu crois à ce que tu te dis à toi-même » [05-068] – ? On devrait pourtant savoir jusqu'où

peut conduire « un orgueil vraiment émule de celui de Satan, au point de juger ou d'entraver les actions de Dieu » [07-212] :

« Tu agis suivant la méthode du Ciel, tu te meus dans ton Ciel que tu as dans le cœur, tu vois tout à travers les clartés du Ciel. Mon pauvre Maître ! Comme tu es divinement incapable de vivre parmi nous qui sommes pervers ! » [04-100]

« Même la parole de Dieu et les dons de Dieu, s'ils tombent sur des cœurs possédés par l'orgueil, deviennent une cause de ruine, non par eux-mêmes, mais à cause de l'orgueil qui altère leur substance bonne. » [08-013]

« Malheur aux religions qui deviennent humaines parce que leurs prêtres et leurs fidèles n'ont plus l'esprit vital. Malheur aux nations dont les chefs ne sont que férocité et verbosité tapageuse dépourvue d'idées fécondes ! Malheur aux hommes qui n'ont plus de vie spirituelle ! » [09-013]

il est si doux et si saint de croire quand on admet que Dieu peut tout

Il y a également les « négateurs du surnaturel » avec leur « rationalisme meurtrier », leurs réactions calquées sur celle de Thomas lorsque ses frères apôtres lui parlent résurrection, et que Maria Valtorta commente ensuite [10-014] :

« "Ce que ma raison ne peut accepter, je le refuse. [...] Je croirai si je vois..."

C'est le grand mot des malheureux qui nient ce qu'il est si doux et si saint de croire quand on admet que Dieu peut tout. »

L'indispensable exigence de *l'amour en Vérité* et de *la cohérence de l'action avec la Parole* est élevée et peut toujours paraître inaccessible à certains contemporains. Proche de la citation de Saint Jean-Paul II, Jésus confirme :

« Qui vous dit que devenir bon ne soit pas pénible ? Je vous dis même : c'est le plus dur travail ». « Ici-bas, c'est un effort héroïque que d'être saint. *Moi, je ne vous offre que cela.* » [02-063]

« Le chemin de la perfection est ardu et pénible. » [07-212]

« *La vie chrétienne est un perpétuel héroïsme* car c'est une lutte perpétuelle contre le monde, le démon et la chair » [08-009]

Certes, mais le processus proposé par Jésus est doux et plein d'amour, et Lui-même s'y implique grandement, aplanissant les obstacles, pour les Hommes de bonne volonté :

« Vous ne savez pas, pauvres âmes, comme vous aime le Sauveur ! Ne craignez rien de Moi. Venez. Avec confiance. Avec courage. Je vous ouvre mon Cœur et mes bras. » [04-098]

Je suis un signe de contradiction par rapport à ce que Je suscite en ceux pour qui Je Me révèle

Jésus synthétise magnifiquement tous ces aspects en concluant la troisième année de vie publique, avant la Passion et sa préparation [07-237 – cf. §8] :

« Comprendra-t-elle tout cela, la société de maintenant à laquelle je donne cette connaissance de Moi-même pour la rendre forte contre *les assauts de plus en plus violents de Satan et du monde* ?

Aujourd'hui aussi, comme il y a maintenant vingt siècles, il y aura la contradiction parmi ceux pour qui je me révèle. *Je suis encore une fois un signe de contradiction.* Mais non pas Moi, par Moi-même, mais *par rapport à ce que je suscite en eux.*

Les bons, ceux de bonne volonté, auront les réactions bonnes des bergers et des humbles. Les autres auront des réactions mauvaises comme les scribes, les pharisiens, les sadducéens et les prêtres de ce temps. Chacun donne ce qu'il a. Le bon qui vient au contact des mauvais déchaîne en eux un bouillonnement de plus grande perversité. Et le jugement sera déjà fait pour les hommes, comme il le fut le Vendredi de la Parascève, d'après la manière dont ils auront jugé, accepté et suivi *le Maître qui dans une nouvelle tentative d'infinie miséricorde, s'est fait connaître une fois encore*. À ceux qui ouvriront les yeux et me reconnaîtront et diront : 'C'est Lui ! Était-ce pour cela que *notre cœur brûlait dans notre poitrine pendant qu'il nous parlait et nous expliquait les Écritures* ? [Comme les disciples d'Emmaüs. Cf. [EMV 625.11](#) | [Luc 24.32](#)] ' Ma paix à eux. »

« Moi – Isaïe l'a dit [[Isaïe 8, 14](#)] – je serai pour vous, et je dis qu'avec vous je serai pour le monde, sanctification, mais aussi pierre d'achoppement, pierre de scandale et lacs et ruine pour Israël et pour la Terre. Je sanctifierai ceux qui auront bonne volonté et je ferai tomber et briser en mille morceaux ceux qui auront mauvaise volonté. » [[09-010](#)]

se recentrer sur le Christ et Son Entreprise

« Dieu ne viole pas la liberté de l'homme » : Que chacun s'interroge donc sur ce que Jésus « suscite en eux ». Tant pis pour les « docteurs de la chicane », « que l'orgueil rend les plus difficiles à persuader » !

Tranquillement, que « les simples et les petits », « les bons, ceux de bonne volonté », « à qui la Sagesse a montré son visage », « ceux qui ouvriront les yeux », laissent agir en eux « l'amour qui leur parlera » : il est éminemment salubre, et conforme à Sa Volonté, de se recentrer vraiment sur le divin « Maître » *Jésus-Christ* tel qu'il s'est Lui-même révélé, pour accompagner nos propres 'entreprises' avec pragmatisme et éclairer tant de sujets qui restent d'une brûlante actualité :

« Dieu Unique et Vrai s'occupe de tout ce qu'il y a dans la création. » [[03-065](#)] ; « Rien n'arrive sans que Dieu le permette » [[02-051](#)] ; « On calomnie Dieu en Lui attribuant tous les événements : *Dieu ne viole pas la liberté de l'homme* ». [[07-212](#)]

« Il n'y a qu'un Maître : Celui qui te parle ; et une seule Maîtresse : l'Église qui le perpétue. » [[04-121](#)]

« *Je suis une chose unique avec mon Église, mon corps spirituel dont je suis la tête, siège de l'intellect. La tête contient le cerveau ou esprit. L'esprit est le siège du savoir, le cerveau est ce qui dirige les mouvements des membres : les disciples.* » [[05-010](#)]

« Le secret du parfait fidèle est de ne s'ériger jamais en interrogateur de Dieu » ; « qui est supérieur à Dieu ? » [[03-002](#)] « Bien sot est l'homme qui veut juger Dieu, le conseiller ou le critiquer. » [[06-094](#)]

« Laissez faire Dieu et méritez Son aide en vous conduisant saintement » [[03-023](#)] ; « Laisse faire, laisse faire le bon Dieu et tu verras comment Il règle bien toutes choses. Le feras-tu ? » [[03-070](#)]

Guidé par le divin « Maître », cette plongée *dans la vie même du Christ*, dans Son 'référentiel' originel et éternel, n'est-elle pas infiniment plus riche encore que tout ce qu'ont pu en dire les Saints de l'Église – sans évidemment leur enlever le moindre mérite –, ou autres chercheurs de Dieu ?

À Étienne et Hermas, disciples de Gamaliel qui, lui-même « veut s'oublier lui-même pour se rappeler la Vérité », Jésus indique l'éternelle méthode à suivre – qui participe au combat spirituel –, et la complète, pour Nicodème et tant d'autres :

« *Les paroles qui remplacent La Parole, il faut les oublier, s'en dépouiller, venir nu et vierge à la Vérité pour être revêtu et fécondé. Oublier tout ce qui est chose humaine ; se rappeler tout ce qui est chose de Dieu. Cela requiert l'humilité.* » [04-139]

« Pourquoi n'es-tu pas venu vers Moi directement ? » [07-211]

« Le disciple se *dépouille* même de sa façon de penser et de juger. » [02-034]

« La vraie parole de Dieu est nette, brève, claire, facile, sainte, parfaite. Ma venue *passé au crible les consciences.* » [02-061]

« *Si vous vous attachez à Ma Parole, ce sera comme une nouvelle naissance* » [07-204] ; « Ils ont su *renaître, avec un esprit nouveau, libre de toute chaîne, vierge de toute idée : C'est ainsi qu'ils ont compris Dieu.* » [02-083].

« L'homme intelligent connaît son Père et son Bienfaiteur et il se plaît à *Le connaître toujours plus.* » [03-074]

tout esprit tend vers le Dieu vrai, laissez Dieu parler dans les cœurs

Après une belle confession de Pierre, Jésus l'affirme à tous ses apôtres et réitère pour les habitants d'Éphraïm :

« *Laissez Dieu parler dans les cœurs* comme il parle dans le vôtre. En vérité je vous dis que ceux, qui à mes affirmations et aux vôtres apportent *la foi parfaite et le parfait amour*, arrivent à savoir le vrai sens des mots : 'Jésus, le Christ, le Verbe, le Fils de l'homme et de Dieu'. » [05-031]

« Seulement ceux qui uniront une foi parfaite à un amour parfait arriveront à connaître le vrai sens du nom 'Marie', de la Mère du Fils de Dieu. » [05-034]

« *Dieu est la fin de tout esprit. Tout esprit tend vers ce Dieu*, même si des idolâtries de toutes espèces ou des hérésies funestes, des schismes, des manques de foi, la tiennent dans une *ignorance du Dieu vrai* qui serait absolue si l'âme n'avait en elle, ineffaçable, un souvenir embryonnaire de la Vérité et une aspiration vers elle. Oh ! faites grandir ce souvenir et cette aspiration. Ouvrez les portes à votre âme. Que la Lumière y entre ! Qu'y entre la Vie ! Qu'y entre la Vérité ! Que soit ouvert le Chemin ! » [08-017]

adore le Seigneur, Lui-même, qui parle pour te rendre adulte en Dieu

C'est à cette foi parfaite et à cet amour parfait que Jésus nous appelle, en donnant l'enseignement correspondant, par la Parole et par ses actes :

« Allons, à *genoux*. Non pas devant la 'petite voix', mais *devant la Parole qui parle*. La 'petite voix' répète ses paroles. Instrument de son Dieu. Adorez le Seigneur qui parle. *Le Seigneur.* » [04-163]

« Regarde ton Roi, ô peuple de Dieu ! Connais son Visage ! La Beauté de Dieu est devant toi. La Sagesse de Dieu a pris une bouche pour t'instruire. Ce ne sont plus les prophètes, Ô peuple d'Israël, qui te parlent de l'Innommable. C'est Lui-même. *Lui, qui connaît le mystère qu'est Dieu, qui te parle de Dieu.* Lui, qui connaît la Pensée de Dieu, qui t'approche de son sein, ô peuple encore enfant après tant de siècles, et qui te nourrit du lait de la Sagesse de Dieu pour *te rendre adulte en Dieu.* » [07-222]

Même si « le monde n'accueille pas les miracles actuels et oublie ceux du passé » [02-004], entrons, avec *un cœur serein et confiant*, dans l'essentiel de l'Œuvre en la considérant comme *fraîche et vivante Parole de Dieu*, contemplons en particulier Jésus (Verbe de Dieu) et Marie très sainte (Fille, Épouse et Mère de Dieu) dans leurs actes et leurs paroles d'amour, méditons et *tirons des enseignements pour notre époque*, comme Jésus le souhaite en nous offrant ce cadeau. Aujourd'hui,

« le monde est digne de connaître *toutes les paroles du Verbe* » et de, « s'il le veut, *comprendre les secrets de Dieu.* » [04-128]

« Voilà à *quoi vous le reconnaîtrez* : esprit de paix, amour parfait, sagesse supérieure à toute autre, doctrine céleste, douceur absolue, puissance sur toute chose, humilité totale, chasteté angélique. *Vous ne pouvez pas vous tromper* » [03-073]

Par cette révélation extrêmement détaillée, Jésus « Le Chemin, La Vérité et La Vie » éclaire Lui-même la Bonne Nouvelle et (re)donne, au 20^{ième} siècle, par Ses paroles et Ses actes qui y correspondent, une *arme de conversion personnelle, de discernement et d'évangélisation 'massive'* pour accompagner *toute personne de bonne volonté* dans ses 'entreprises', cherchant, à l'aide de la Grâce, à unifier sa vie spirituelle, personnelle et professionnelle, réfléchissant à sa vocation ou accompagnant ses enfants, petits-enfants et autres proches – et plus lointains ! –

Jésus, Le Maître, lui-même le dit :

« Me connaître, c'est connaître toutes les formes de l'évangélisation du Christ, du sacrifice du Christ, de l'amour du Christ, Homme et Dieu. » [460602]

« Mettez en votre mémoire tout ce qui vient de votre Maître. Il n'y a pas de fait, pour insignifiant qu'il soit, qui ne doive devenir un jour une règle pour l'apostolat. » [03-014]

« En vérité, dans la vie de mon Église se répéteront toutes les vicissitudes de ma vie d'homme. Toutes. » [04-128]

« La sagesse des maîtres spirituels consiste à savoir faire fructifier les tendances de l'homme en le dirigeant vers la voie par laquelle il peut le mieux se développer. » [08-011]

Puisque c'est ce qu'il propose 'Aujourd'hui', imprégnons-nous donc directement et concrètement du Maître et de son Entreprise, pour accompagner nos cheminements terrestres, nos 'entreprises', dont la majeure concerne justement... *l'amour*, « qui embrasse le Créateur et les créatures », largement central dans l'EMV, puisque, parmi les vertus, la charité est

« la plus grande de toutes, celle qui s'élève avec l'esprit au Ciel, car elle est la seule qui subsiste au Ciel, *j'insiste sur cette vertu ; âme de toute la vie de l'esprit* qui perd la vie s'il perd la Charité parce qu'il perd Dieu » ; « Après la fin du monde, il ne survivra *pas d'autre vertu que la Charité* » [06-136]

« C'est l'Amour qui lie ceux qui ont été avec ceux qui sont. » [04-153]

« Je suis tué par la haine et pourtant Je continue à aimer. » [09-012]

Combien de situations similaires à celles que l'on rencontre aujourd'hui se trouvent divinement traitées par Jésus !

« Ta boussole c'est l'Évangile. En lui se trouve la Vie et le Salut. Et tout y est dit. *L'Évangile est amour* » [10-021].

« *Toute parole du Livre est un enseignement qui, au moment où l'Esprit Saint l'a fait écrire pour un fait présent, se rapporte aussi à un fait qui viendra dans l'avenir* » [03-073].

« Quand, à l'avenir, vous vous trouverez en face d'un cas à trancher, tournez votre regard vers le temps où vous avez vécu avec moi et *comportez-vous comme je me suis comporté*. Vous ne vous tromperez jamais. *Je suis l'exemple vivant et parfait de ce que vous devez faire* » [10-020].

« Plus que mes paroles, *observez mes actes, répétez-les, apprenez-les, joignez-les à l'enseignement*. Alors vous deviendrez des disciples parfaits » [05-061].

Sur sa route d'Évangéliste, Jésus discute avec un riche marchand d'au-delà de l'Euphrate. Celui-ci avoue, peut-être comme nous, s'être éloigné de la Foi de ses ancêtres, « vrais israélites » [04-151] :

« "À Toi, saint, je dois inspirer le dégoût."

"Oh ! non ! Je suis venu pour ceux qui sont comme toi. *Je vous aime* parce que c'est vous qui en avez le plus besoin. Tu ne me connais pas encore. Mais *je suis l'Amour qui passe en mendiant l'amour*."

"Alors, tu ne me hais pas ?"

"JE T'AIME". »

‘Jésus, Entrepreneur de l'Amour !’ recrute

Alors que Pilate, le Vendredi Saint, a présenté Jésus en disant : « Voici l'Homme ! », bien informé par ses services secrets, il aurait dû dire : Voici

‘Jésus, Entrepreneur de l'Amour !’

Commentant Sa résurrection, Jésus nous dit en effet :

« Ayez, ayez, ayez foi en Moi. Ayez l'amour. Ne craignez pas. Que vous rende sûrs de l'amour de votre Dieu tout ce que j'ai souffert pour vous sauver. » [10-006]

« Et l'esprit de l'Évangile, qui est amour, on peut le faire comprendre de l'Amour, c'est-à-dire de l'Esprit-Saint. » [10-038]

Fort des constats ci-dessus, au croisement de mon parcours professionnel et personnel, il m'a paru opportun d'intensifier ce rôle de passeur du « Trésor sans fond de nourriture céleste » en présentant *l'entreprise de Jésus-Christ* avec le prisme de l'amour et en reprenant les rubriques d'une annonce de recrutement, complété de ce que l'on trouve souvent sur les sites d'entreprise pour attirer des candidats. La priorité de Jésus n'est-elle pas, par amour, de *nous recruter pour « peupler le Ciel »* ?

l'annonce : raison d'être, Patron, équipe, mission, qualités, compétences, récompense, formation

Cela permet ainsi d'aborder les sujets fondamentaux sous une forme – le recrutement – connue par chacun, à un moment ou à un autre de sa propre *vie professionnelle*. Une annonce de recrutement, souvent appuyée par un

site internet ou une plaquette, comporte plusieurs rubriques, permettant d'une part de présenter l'entreprise, sa mission, son patron [Partie I] et d'autre part ce qui est attendu du candidat [Partie II] :

Partie I : 'Jésus, l'Entrepreneur de l'Amour !'

- *la RAISON d'ÊTRE, l'ambition* [cf. §1] : c'est-à-dire pourquoi l'entreprise existe-t-elle ? A qui, à quoi sont destinés les efforts entrepris par l'organisation ? Pourquoi est-ce qu'un collaborateur (manager, employé, etc.) devraient-ils faire plus que le minimum nécessaire ? Se concentrer sur la raison d'être évite de se disperser sur de l'accessoire ;
- *le 'PATRON'* [cf. §2] : ici, Jésus-Christ (le Maître), vrai homme et vrai Dieu ;
- *la MISSION* [cf. §3], de Jésus Lui-même et celle confiée aux disciples, « c'est-à-dire les continuateurs du Fils de Dieu » [02-063]. Cela concernera bien évidemment aussi le candidat, selon sa vocation au sein de 'l'Entreprise' de Jésus-Christ, qui est l'Église.

Partie II : 'En Jésus, deviens entrepreneur de l'Amour !'

- *l'ÉQUIPE des collaborateurs* [cf. §4] : les personnes, d'hier et d'aujourd'hui, qui s'engagent et participent – plus ou moins ! – à l'élaboration d'une œuvre commune : « l'homme nouveau, l'homme du Christ qui, du Christ, possède la large, la lumineuse, miséricordieuse mentalité et la charité encore plus large » [04-113]
- *les QUALITÉS attendues* [cf. §5] pour le disciple intégrant l'Église ;
- *quelques repères de COMPÉTENCES* [cf. §6], humaines en particulier : ce qui relève de la 'façon d'être ou de se comporter au contact des autres', et de 'la capacité que possède une personne de porter un jugement de valeur dans un domaine dont elle a une connaissance approfondie' ;
- *la RÉMUNÉRATION* [cf. §7] : plutôt ici au sens vieilli de récompense à caractère moral ou religieux ;
- *l'ÉDUCATION, la FORMATION* [cf. §8] : au sens d'art de former une personne en développant ses qualités physiques, intellectuelles et morales, de façon à lui permettre d'affronter sa vie personnelle et sociale avec une personnalité épanouie. L'exemple, très concret, des premiers disciples reste pertinent et très instructif pour aujourd'hui...

Chaque partie est aussi l'occasion de creuser davantage l'amour... le Vrai, justement celui de 'Jésus, Entrepreneur de l'Amour !', dans Ses propres actions et paroles, et à travers Ses disciples ensuite...

Soyons concrets : 'Jésus, Entrepreneur de l'Amour !' – comme 'patron', « Maître » – mandate un 'cabinet' pour *diffuser une 'annonce de recrutement'*. Première bonne nouvelle : 'Jésus, Entrepreneur de l'Amour !' souhaite recruter chacune de Ses créatures, tous fils ou filles de Dieu et frères en Adam. Vous êtes donc, naturellement, 'candidat'.

rester fidèle à la Parole, à son esprit, à sa richesse, à ses œuvres

Le 'cabinet de recrutement' récolte un certain nombre d'indications pour chacune des rubriques ci-dessus.

Comme le sujet est sensible – il s'agit de vie, de Vie éternelle –, le 'cabinet' s'assure d'avoir bien compris le besoin du 'client' (Jésus), en notant les *verbatim* (tous issus de l'EMV) pour les partager avec le 'candidat' (vous). Avec la préoccupation d'une part de rester fidèle à la Parole, à son esprit et à sa richesse, ce qui induit de larges extraits, d'autre part de refléter le nombre d'occurrence et les applications concrètes de telle ou telle parole, selon l'insistance de Jésus. Car Jésus, parlant du « miracle spirituel de la multiplication de la Parole » dit :

« voici un trésor sans fond de nourriture céleste. Il vous est offert par la Charité. Puisez-y sans peur. *Plus votre amour puisera, plus celui-ci, qui est le fruit de l'Amour, augmentera ses flots.* » [05-043]

Comme 'candidat', vous souhaitez, d'abord bien comprendre l'Entreprise, ensuite, vous vous interrogez pour savoir si les valeurs fondamentales affichées sont réellement incarnées dans l'entreprise, et enfin, comment vous positionner selon votre projet de vie.

Les citations de l'EMV, critère par critère, précisent donc les attentes de Jésus, à partir de Sa vie terrestre, dans des situations réelles qui ne dissimulent pas les difficultés rencontrées. Ainsi trouve-t-on également les réponses aux questions de fond récurrentes d'autres 'candidats' découvrant 'l'Entreprise' de Jésus.

L'option retenue permet une lecture à plusieurs niveaux :

- des citations référencées (comme dans cette introduction) entre « guillemets », décalées du texte, avec parfois des sauts de textes signalés [...], *l'italique* soulignant certains aspects. Certaines phrases sont mises en exergue dès le sommaire pour ceux qui souhaitent entrer directement par ce moyen.
- des 'BRÈVES' en fin de chaque partie [cf. §1.10 - §2.6 - §3.10 - §4.4 - §5.11 - §6.6 - §7.5 - §8.3] – mais embrassant les deux parties de l'ouvrage – : une proposition de paroles de 'Jésus, Entrepreneur de l'Amour !'. Pardon des inévitables imperfections induites par les choix.
- toujours implicitement, l'incitation à *se reporter au texte complet* dans l'EMV, en lisant le chapitre concerné (puis l'œuvre !) en totalité.

l'intelligence de l'amour, l'amour de l'esprit, comprend et entre avec assurance dans le mystère qui est Dieu

Lors d'un recrutement, il est vivement conseillé de creuser largement la connaissance de l'entreprise, et de s'y projeter ! *A fortiori* lorsqu'il s'agit de l'Entreprise de Jésus... Piochez, piochez, *sans vous laisser arrêter par tel ou tel point qui vous paraît insurmontable* : peut-être est-ce celui qui, in fine, *demande une conversion* ? Peut-être que

« là où l'intelligence de l'homme ne peut comprendre, comprend au contraire *l'intelligence de l'amour*, l'amour de l'esprit. Cet amour comprend et entre avec assurance dans le mystère qui est Dieu » [03-061]...

Trois autres bonnes nouvelles, à intégrer tout de suite, et qui seront développées :

1/ En indiquant *la Vérité sur l'amour*, Jésus est le – seul – *Chemin vers l'Amour en Vérité*, pour la Vie éternelle. Et Il le prouve !

2/ Jésus s'engage avec chaque candidat de *bonne volonté* (cela requière un effort individuel... et amoureux), à partir de là où il en est. Avec Lui, *aucune situation* n'est potentiellement *désespérée*... Et Il le prouve !!

3/ Il y a potentiellement de multiples possibilités de servir l'Entreprise de Jésus et donc *une place déjà pour chacun*. Surtout, pas de concurrence entre candidats ! Prenez, par vous-même, la vôtre, avec bonne volonté et persévérance...

Volontaire ? prêt ? c'est parti !

Olivier BAUER

Pâques 2025

« Que soit béni *l'Amour, vraie force du monde*.
Force inconnue et puissante.
Force qui est Dieu » !